
公共施設の活用に関する地域意見交換会　意見交換テーマ

　テーマ１　「市の考えや取組みについてどう思いますか？」

　テーマ２　「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」

　テーマ３　「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

１２月開催分　意見内容

1 2 3 その他

旭 70代 男性 ○ 空き教室の利用と言うが、学校の敷居が高いと思う。
旭 70代 男性 ○ 集約化は、意見をまとめるのが大変だと思う。

旭 50代 男性 ○
児童クラブは小学校に入るのが理想的である。旭児童クラブの件で小学校の
中に何か入れるのはとても大変だと感じたが、小学生と年寄りがふれあえる
場、見守れたら一番いいと思うので、複合化は是非やってもらいたい。

旭 50代 男性 ○
八王子市では、小学校の中に児童クラブが入っており、地域ボランティアが
管理している。私たちもそういうことができればと思う。

旭 70代 男性 ○
学校の安全環境として、地域で見守っていくことが必要だと思う。地域が使
う教室と区切って使うことになると思うが、何かあったときには地域の人が
そこに飛んでいけるシステムがあればいいと思う。

旭 70代 男性 ○
市民館は夜に使いたい人が多いが、夜に学校に入ることは安全面で課題だと
思う。

旭 70代 男性 ○ 小学校の警備会社からの連絡は学校だけでなく自治会にもいくといい。

旭 80代 男性 ○

複合化はこれからの施策として重要視されてくると思う。学校をコミュニ
ティの中心施設と考えることが現実的である。様々な人が利用する複合化は
時間的な制限や施設的な区分けなど色々な課題があると思う。課題を解決す
るにも、旭児童クラブの件で、市役所の担当課の意見調整が円滑にいってい
ないと痛切に感じた。まず、担当課の調整をスムーズに行ってもらいたい。
また、利用する側も意識改革が必要だと思う。
セキュリティや教員の負担などがあるので複合化の基本的な方針を定めれる
とよい。

旭 70代 男性 ○
自主参加の講座をやる場合、講師謝礼だけなら許可してもらえるが、魅力が
ある講座なら多少負担があっても行くので有料も許可してもいいのではない
かと思う。

意見交換テーマ
意見
用紙

意見内容性別校区名 年齢
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1 2 3 その他

意見交換テーマ
意見
用紙

意見内容性別校区名 年齢

旭 70代 男性 ○
二川地区市民館では利用者全員で大掃除を実施した。無料で使っている以
上、ぜひ旭校区も含め他のところもやった方がいいと思う。建物の老朽化対
策にもつながると思う。

旭 50代 男性 ○
高齢者の視点でいうと、2階まで上がれない、駐車場が少ないことが課題で
ある。

旭 70代 男性 ○
青少年センターは入り口が暗く、夜何も見えず不気味な感じがする。地区市
民館も玄関が暗く、入りにくく感じる。お金の問題はあるが、少しでも明る
くしてくれるといい。

旭 80代 男性 ○
吉田城の石垣が危険だということで立ち入り禁止になっているところがあ
る。せっかくの豊橋を代表する施設なので、いつまでも立ち入り禁止になっ
ているのはもったいない。

旭 70代 男性 ○

アリーナ建設の件で、もともと神野新田に体育館が移ったときに豊橋公園は
静かな環境にしていくという話だったが、どこでどう変わったのか。
これからお金がなくインフラなどが大変といっているときなので、アリーナ
ではなく先にインフラなどにお金を使い住みよい豊橋にすることで豊橋の人
口は増えていくのではないか。老朽化して大変な市民館がたくさんあってど
うしようかと言っているときに無茶苦茶大きなハコモノを静的環境につくる
のは矛盾している。
公共施設を守っていくというなら根本的に考えなければいけないことがあ
る。細かな市民館や学校をどうとか言う前に大きな問題があると思う。

旭 60代 男性 ○
少子高齢化の中での将来のまちづくりとして、奈良県の事例はあったが、小
学校や市民館などを利用してこんなことができるというメニューを具体的に
提案してほしい。

旭 40代 男性 ○ ○
子供の世代に負担を減らすのは大事なこと、市の考えに共感します。（調整
が大変だと思いますが）

旭 40代 男性 ○ ○
便利な時代です。流通革命により公共施設だけではなく社会全体の社会基盤
の今後のあり方を考えねばなりませんね。そんな中、人と人をつなぐ「コ
ト」に着目して検討したら、いい活用方法が見つかると思います。

旭 40代 男性 ○ ○ そこでしか体感できない「コト」をやる

旭 50代 男性 ○ ○ 小学校の複合化はコミュニティ活性化のためとても良い

旭 50代 男性 ○ ○
・防犯・安全に対する配慮が必要。
・児童クラブ、老人会等が入り込めたら良い。（高齢福祉施設も）→管理ボ
ランティアが必要か
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1 2 3 その他

意見交換テーマ
意見
用紙

意見内容性別校区名 年齢

旭 50代 男性 ○ ○
・駐車場が少ない
・高齢者向けバリアフリー化
・利用規則が厳しい→自治会に任せる

旭 50代 男性 ○ ○
・災害時の拠点の視点も大切。
・勇気をもってやってみる。
・市民館改修等は寄附を募るのも良いかも。

旭 50代 女性 ○ ○
学校の空き教室等に地域の人が入るのは良いと思います。地域で子供を育て
るというのはGood!災害時にも助け合えると思う。

旭 50代 女性 ○ ○
セキュリティを気を付けてもらえれば。パソコン教室、絵手紙教室など講座
を開く等地域の人が入ったり、子供達と共に何か作り上げていく場所に使用
できるとよい。

旭 50代 女性 ○ ○
どの市民館にどれだけの空きがあるのかわかるように、ネットが出来る人は
ネット申し込み、出来ない人は足を運んで申し込みできるように。

旭 80代 男性 ○ ○

公共施設の最適化に対する市の考え方には、基本的には賛成するが、特に施
設の複合化、小中学校の遊休空間の活用などについては、安全、安心対策、
施設の住み分けなどについて関係機関の意思疎通、互いの譲り合い、共助意
識の徹底が必要

旭 80代 男性 ○ ○

市がまず基本方針を打ち出し、学校関係者の理解を得るとともに、利用する
側も節度を持って協力しながら運営を図っていくという意識を共有すること
が大事。そういう共通認識のもとに、それぞれの地区の状況に合わせて自主
的に具体策を検討していくことが望ましい。

旭 80代 男性 ○ ○

規制緩和、見直しが必要。例えば学校施設の利用についてもトイレの使用な
どに制限がある。空き教室の利用でも2階以上の利用は足腰の弱い高齢者は
無理。市民館も含めてバリアや階段対応などが必要。それに駐車場やアクセ
ス道路の整備が必要。

旭 80代 男性 ○ ○

公共施設の活用とは若干意味が異なるが、身近な所でも、例えば吉田城の土
塁、石段などの崩壊危険による立ち入り禁止、桜ケ丘公園陸軍墓地の合同碑
の礎台側面剥離による立ち入り禁止、向山大池公園西側休憩所の天井落下危
険に伴う立ち入り禁止など、立ち入り禁止標識が目立つ。長期間放置してお
くことは、公園利用者、地域住民の不安や不信を招くことになる。

旭 70代 男性 ○ ○
公共施設の老朽に伴う更新は財政的にも大変。例えば複合化の考え方は良い
と思うが、施設の管理運営にはハードルが高いと思われる。集約化は、利用
者の事を考えるとむずかしいのではないか。

旭 70代 男性 ○ ○
活用例の考え方は大変良いが、学校は空き教室をいろいろ活用していて、外
部が考える程空き教室は無い。テーマ１と同様ハードルが高い。
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1 2 3 その他

意見交換テーマ
意見
用紙

意見内容性別校区名 年齢

旭 70代 男性 ○ ○
高齢者が多く、2階への昇降が大変、バリアフリー化が必要。財政的には無
理。一般的に利用者が同好会的な利用の為、利用者が増えない。市の方から
出前講座を開いたらと思う。

旭 70代 男性 ○ ○
通り一遍の説明をされても理解しにくい。他都市の例を出して説明してもら
いたい。

旭 60代 男性 ○ ○ コミュニケーションを取り、やっていければ

旭 60代 男性 ○ ○
子供、一般、老人、だれでも参加できることを行う。子供と老人、親子で参
加できること等

旭 60代 男性 ○ ○
魅力的な講座を行う。駐車場を広げる。バリアフリーにする。座るではなく
腰掛けにする。

旭 60代 男性 ○ ○ 看板などで分かりやすくする。

旭 70代 女性 ○ ○ 会に出席して、市の方でもいろいろ考えている事が良くわかりました。

旭 70代 女性 ○ ○
小学校の体育館は利用者がいっぱいで使う事ができません。卓球のような運
動でしたら使えると思います。夜間に使えたらと思います。

旭 70代 女性 ○ ○
牛川体育館を使用しています。4月から管理が民間になり、使用料が高くな
ると聞きました。今より高くなったら、人数が少ないので利用出来なくなり
ますので、よろしくお願いします。
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公共施設の活用に関する地域意見交換会　意見交換テーマ

　テーマ１　「市の考えや取組みについてどう思いますか？」

　テーマ２　「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」

　テーマ３　「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

１２月開催分　質問等（一部意見を含む）と回答

1 2 3 その他

旭 70代 男性 ○ 複合化について教育委員会はどういう考えか伺いたい。
教育委員会としても余裕教室が多い学校等に
ついては、施設複合化を含めた施設の有効活
用を進めていく必要があると考えています。

教育政策課

旭 70代 男性 ○
学校の面積の考え方は都市によって違うと思う。面積が多いのも特色と思っ
て違うものを付加していけばいい。

公共施設等総合管理方針では、まず有効活用
をし、それでも余れば減築や解体として整理
し、方針としています。

資産経営課

旭 70代 男性 ○
集約化の場合、まったく新しい場所に作るのか、どちらかの場所を使うの
か？

どちらもあり得ます。 資産経営課

旭 60代 男性 ○
校区施設の現状の資料では、旭と八町小学校は上に位置しているが、統合と
いう考えはあるのか？将来的にはどうなのか？

学校の統合については、対象となる学校、時
期、方法など具体的には決まっていません
が、一つの目安として、複式学級が見込まれ
る場合、保護者や地域の皆さまにご意見を伺
いながら統合に向けて検討していきます。

教育政策課

意見交換テーマ
意見
用紙

質問等内容 担当課回答等 担当課性別校区名 年齢
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1 2 3 その他

意見交換テーマ
意見
用紙

質問等内容 担当課回答等 担当課性別校区名 年齢

旭 60代 男性 ○

豊橋公園の中に体育館を建てる話があるが、具体的に今どの段階でどのよう
に進めているのか？
その辺がハッキリわかるものを作って欲しい。まだ計画なのか、やると決
まっているのか。費用の面で負担がかかると思う。

本市が目指す「スポーツのまち」とは、年齢や性別、障がい
の有無に関わらず、いつでも、どこでも、誰でもスポーツを
気軽に楽しめ、触れ合い、関わることができるような環境が
整った「まち」であり、本市が捉える「スポーツ」とは、自
らが「する」だけでなく、スポーツを「観る」ことや、ス
ポーツをする人とその環境を「支える」ことも含まれるもの
であると考えます。
　スポーツを「する」機会の拡大、またスポーツに関わり
「支える」機会の拡大によりスポーツの裾野を広げること。
そして子どもたちがトップアスリートを観て夢を抱き、次世
代を担う選手に育っていくといったように、頂点を高くする
こと。この両方を一緒に進めることが重要だと考えていま
す。
　こうして「スポーツのまち」づくりを進めることで、まち
の発展に繋がっていくと考えており、そのまちづくりを進め
る核となるのが、新アリーナであると考えます。
　新アリーナは、トップスポーツを良い環境で観ることがで
き、楽しみながら夢を語れる場、そして、応援する人たちが
集いスポーツを通して新しいコミュニティがつくられる場、
新たな産業が生まれ広がっていくきっかけの場となることを
目指しています。
　新アリーナに市内外から人が集い、その人たちがまちのに
ぎわいをつくり、地域の経済を活性化していく。そして、ま
ちが元気になり、住む人たちが愛着と誇りを持つことができ
るまちになる。こうしたまちの姿の実現に向けて、平成28
年度より新アリーナの整備の検討を行ってきました。
　検討を行う中で、民間事業者の持つ技術力やノウハウ、資
金力を最大限活用し、豊橋市民の負担の最小化及び事業効果
の最大化を図るという目的で、新アリーナの建設・運営に関
する民間提案募集を行いました。
　現在は、民間提案募集で選定されたパートナーと、整備に
向けた詳細協議を行っているところで、新アリーナの整備に
ついては決定しておりません。
　今後、パートナーと施設の内容について検討を行う中で、
施設概要等を地域のみなさまや競技団体にお示しし、意見を
伺いながらより良い施設整備を目指したいと考えています。

「スポーツのまち」づくり
課

旭 50代 女性 ○ ○ （校区市民館の活用策は）具体的にはいつからはじまるのか？

第２次市民協働推進計画で目標指標（利用率
H26年16％をH32年18％）を定めてお
り、既に取組みは進めています。なお今回の
地域意見交換会の意見も今後の参考にさせて
いただきます。

市民協働推進課
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